

Bezirksvertretung Vohwinkel

Heiner Fragemann
Bezirksbürgermeister
Rubensstr. 4
42329 Wuppertal



Stadt Haan

Frau Bürgermeisterin

Dr. Bettina Warnecke

Kaiserstr. 85

42781 Haan

*War
18/2*

14.02.2019

Einwand gegen die von der Stadt Haan mitgeteilte Teileinziehung des Wibbelrather Weges

Sehr geehrter Frau Bürgermeisterin,

auf diesem Wege übermittle ich Ihnen den einstimmig verabschiedeten Einwand der Bezirksvertretung Vohwinkel gegen die beabsichtigte und öffentlich bekannt gemachte Teileinziehung des Wibbelrather Weges. Unsere Argumentation entnehmen Sie bitte der Anlage.

Darüber hinaus gehe ich allerdings davon aus, dass man im Rahmen weiterer Gespräche noch zu einer Vermeidung der o.g. Maßnahme und zu einer einvernehmlichen Alternativlösung wird kommen können. Mit einigen Fraktionen im Rat der Stadt Haan habe ich bereits gesprochen. Sicher wäre es auch sinnvoll, wenn die beiden zuständigen Dezernenten aus Haan und aus Wuppertal in die Gespräche einbezogen werden könnten.

Es sollte doch immer noch möglich sein, im Sinne guten nachbarschaftlichen Zusammenlebens gemeinsam um die beste Lösung für alle Beteiligten, besonders natürlich die betroffenen Anwohnerinnen und Anwohner, zu ringen.

Mit freundlichen Grüßen


Heiner Fragemann
Bezirksbürgermeister

Beschlussauszug
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung
Vohwinkel vom 06.02.2019

Einwand gegen die von der Stadt Haan mitgeteilte Teileinziehung des Wibbelrather Weges

Vorlage: VO/0064/19

Der Bezirksbürgermeister erklärt, dass es sich um einen gemeinsamen Antrag aller Parteien/Fraktionen handele.

Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 06.02.2019:

Die BV Vohwinkel beschließt den aus der Begründung bzw. Anlage ersichtlichen Einwand gegen die in der öffentlichen Bekanntmachung der Stadt Haan vom 23.11.2018 mitgeteilte Teileinziehung des Wibbelrather Weges.

Einstimmigkeit

Für die Richtigkeit des Beschlusses:

Andrea Schröder
Schriftführerin

Vorlage zur Sitzung am 05.02.2019

Einwand der BV Vohwinkel gegen die öffentl. Bekanntmachung der Stadt Haan v. 23.11.2018 zur Teilein- ziehung des Wibbelrahter Weges

Sehr geehrte Frau Dr. Warnecke,

die Mitglieder der Bezirksvertretung Wuppertal-Vohwinkel (BV Vohwinkel) erheben ernsthafte Einwendungen zu der von Ihnen am 23.11.2018 bekannt gemachten Ankündigung der Sperrung des Wibbelrahter Weges. Die beabsichtigte Installierung von Pollern zur Verhinderung der Durchfahrt nach/von Richtung Wibbelraht rechtfertigen Sie mit *überwiegenden Gründen des öffentlichen Wohls*.

Die Mitglieder der BV Vohwinkel sind der Überzeugung, dass gerade Gründe des öffentlichen Wohls bei der Entscheidung für die Teileinziehung des Wibbelrahter Weges, die insbesondere Wuppertaler Bürger betreffen wird, nicht genügend Berücksichtigung gefunden haben. Wir sind auch der Meinung, dass der Rat und die Verwaltung der Stadt Haan bei der getroffenen Entscheidung eine unzulängliche Abwägung der aus ihrer Sicht für die Teileinziehung sprechenden Gründe mit den Gründen, die gegen diese Teileinziehung sprechen, vorgenommen hat.

Dem in der Sitzung des SUVA am 06.02.2018 eingebrachten Antrag der GAL-Haan (v. 08.01.2018) ist zu entnehmen, dass neben der im Antrag zuletzt genannten Möglichkeit

- der Sperrung des Wibbelrahter Weges durch Poller, dass
- Einführen einer Fahrradstraße mit deutlicher Kennzeichnung ... sowie
- eine Fahrbahnerhöhung der kreuzenden Korkenziehertrasse und Gewährung der Vorfahrt für die Korkenziehertrasse

als vorrangigere mögliche Maßnahmen vorgeschlagen wurde.

In der Beschlussvorlage der Verwaltung der Stadt Haan zur Sitzung des SUVA am 10.04.2018 ist nicht zu erkennen, dass ein Abwägen der 3 Alternativen oder gar eine Darlegung des „Für und Wider“ zur Begründung eines öffentlichen Wohls überhaupt stattgefunden hat. Dem vorliegenden Protokoll der SUVA-Sitzung vom 10.04.2018 können wir nicht entnehmen, dass die von der GAL-Haan vorgeschlagenen Alternativen überhaupt erörtert wurden. Die BV Vohwinkel ist mehr als verwundert, dass hier nur auf eine Sperrung durch Poller abgehoben wurde und die weiteren von der Fraktion der GAL-Haan eingebrachten Vorschläge überhaupt keine Betrachtung erfahren haben. Aus unserer Sicht ist dies insgesamt ein verwaltungsrechtlich fragwürdiges Vorgehen. Die BV Vohwinkel bedauert außer-

ordentlich, dass nicht, wie in dieser Sitzung von der der WLH-Fraktion vorgeschlagen, Gespräche zwischen den Fachverwaltungen der Stadt Haan und der Stadt Wuppertal stattgefunden haben. Wir halten daher das von der Mehrheit des Rates der Stadt Haan getragene Vorgehen für einen mehr als unfreundlichen Akt, der sich in seiner Unverhältnismäßigkeit insbesondere gegen Wuppertaler Bürger richtet.

In der Sitzung des SUVA am 04.10.2018 hatte die Verwaltung der Stadt Wuppertal Gelegenheit dem Rat der Stadt Haan Vorschläge für eine Verkehrsberuhigung zu machen. Dieser Vorschlag beinhaltete insbesondere die im Antrag der GAL-Haan genannte Möglichkeit einer Fahrbahnerhöhung der kreuzenden Korkenziehertrasse und Gewährung der Vorfahrt für die Korkenziehertrasse. Aus Sicht der BV Vohwinkel ein guter, praktikabler, für die Stadt Wuppertal nicht ganz „billiger“, aber der Intension *Verkehrssicherung auf dem Wibbelrather Weg* angemessener Vorschlag. Wie dem Protokoll dieser Sitzung zu entnehmen ist wurde in der Diskussion über den Vorschlag in erster Linie nur eine Betrachtung der Situation aus Haaner Sicht vorgenommen. Es ist hier nicht zu erkennen, dass die Mehrheit der Ausschussmitglieder gewillt war auch Belange der Wuppertaler Bürger im Quartier Wibbelrath, die ebenfalls einen Anspruch haben am besagten öffentlichen Wohl teilzunehmen, mit in die Überlegungen einzubeziehen.

Die Mitglieder der BV Vohwinkel meinen, dass die von Ihnen in der Bekanntmachung vom 23.11.2018 angeführten *überwiegende Gründe des öffentlichen Wohls* bei dieser Teileinziehung so gut wie keine Berücksichtigung gefunden haben. Wir befürchten, dass mit einer solchen Vorgehensweise und der darauf basierenden Entscheidung in einem hohen Maß Politikverdrossenheit in der Bevölkerung produziert wird.

Die BV Vohwinkel wird es daher sehr begrüßen, wenn die von Ihnen getroffene Verfügung der Teileinziehung des Wibbelrather Weges im Sinne einer bürgernahen Entscheidung und der Verkehrssicherheit im Rahmen der von allen gewollten gutnachbarschaftlichen Beziehung zwischen den Städten Haan und Wuppertal zurückgezogen wird und baldmöglichst konstruktive Gespräche zur Problemlösung aufgenommen werden.

Mit freundlichen Grüßen